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【原因调查】
半路出家导致局限

目前，我国许多领域，如
房地产业、证券业的经纪人
都已经比较成熟了，但文化
市场经纪人却一直不够规
范。很多专业人士认为是内
地艺术院校没有开设明星经
纪人专业，几乎所有的知名
经纪人都是半路出家，大多
是做过娱记或者做过影视相
关行业的。很多经纪人都是
明星的亲朋好友，如赵薇的
嫂子陈蓉、那英的姐姐那辛、
章子怡的哥哥章子男、李冰
冰的妹妹李雪等，顺势进入
圈子。橙天娱乐的经纪总监
陈健表示：“现在的明星经纪
人市场门槛很低，要进来很
容易；进来后也没有方向，走
一步算一步。在这种情况
下，经纪人的水平肯定会良
莠不齐。”

“宝岛星妈”吴翊凤称：
“在经纪人的门槛要求方面，
内地比港台要低很多，港台
需要有机构认证或者专职培
训，而内地则相对宽松。”不
过华谊兄弟、橙天娱乐等大
型经纪公司在招人时最看重
对方的工作经验。 陈颖

亲朋好友客串，半路出家受限

内地经纪人80%不合格合格
当保姆、揽演出、谈价钱、挡狗仔，并非人人玩得转得转

在娱乐圈里，有这么一个群体，他们总是少言寡语，神情机敏；他
们总是站在镁光灯外，却总能适时地挡住镜头，他们就是明星经纪
人，如双子星般藏于明星身侧，当保姆，揽广告，谈价钱，挡狗仔，安排
行程……近日，赵本山原经纪人高大宽吸毒被抓，让这些幕后推手走
到了台前。那么明星经纪人具体做些什么？生存现状到底如何？记
者采访了相关人士，试图揭开明星经纪人职业的真实面纱。

【基本现状】月入千元至数万不等

一个好莱坞的成功经纪人必须做到以下两点：让旗下艺人能登上最
牛的时尚杂志封面，走上奥斯卡的红毯。然而对国内经纪人而言，人们
大部分的认识都来自传闻：他们掌握着艺人的生杀大权，他们为明星当
贴身保姆……“其实目前明星经纪人大体分为“两类”：一是艺人出名后
帮助艺人处理事务的‘服务型经纪人’；二是具有开拓市场能力的‘专业
型经纪人’，他们开发艺人的潜质，寻找包装机会。”

天娱某经纪部王小姐表示，国内的明星经纪人一般都从服务型做起，月收入
少则千元，多则 4000元上下。“在人脉和经验建立后就有可能做专业型经纪人。
专业的经纪人就有机会直接参与明星收入分成，比如明星接一个100万的广告，
有的经纪人就可能分数万到10万元左右不等。但这必须是你本身就很强了，而
且这个分成没有一定的标准。”目前，一般的行业规则是公司与艺人或二八分成，
或三七分，或五五对分，而经纪人再从佣金中拿相应的提成。明星身价不一样，
经纪人收入差别也大。

此外，《风云人物》周刊总编田金双表示，目前国内的经纪人超过80%都不合格，“一是缺乏危机
公关意识，比如孙燕姿枪击事件这一假新闻最后就差点无法收场；二是急功近利，看重短期利益，缺
乏长期的营销理念，比如陆毅常年都有沉默期就是例子。”

【工作内容】 端茶倒水，为明星升值求爷告奶

相对于房地产经纪人上万人的从业队伍来说，中国的文化经纪人绝对是少数人的职
业。据不完全统计，北京目前有文化经纪人上千名，文化经纪公司上百家。“工作目的只
有一个，就是使明星不断升值。”华纳唱片总裁许晓峰表示，好的经纪人工作就三样：挖掘
新人，招揽人才，全方位包装明星以及创造明星发展空间。许晓峰透露，每个经纪人要负
责 3到 4位明星，所以经纪人在某种程度上是比明星还累的人，有些人并非天生就是巨
星，还需要“调教”。

“小事包括端茶送水、演出的时候站在旁边抱衣服，身兼保姆和助理之职。这些做好
了之后，再到经纪层面——‘揽活’，帮艺人接演出，接广告，还要为艺人做心理按摩、挡风
遮雨、消灾避难。成功的经纪人，不但能让自己的艺人频繁出镜，而且还能与大导演合
作，在顶尖时尚派对中也是常客。”一位不愿透露姓名的业内人士表示，经纪人看似容易，
做起来却相当辛苦。“当初为了立威廉来大陆，我无数次拜托媒体、影视公司，但艺人本身
或许并不知道我在这边花了多少心思。”立威廉经纪人谭先生表示。

【业内自爆】 选秀经纪人百万投入瞬间打水漂

近年来，通过选秀出来的艺人层出不穷。李宇春、张靓颖、张杰等金字招
牌后的经纪人团队备受关注。“其实选秀经纪人是娱乐圈最苦的，不仅风险众
多而且频繁更迭的概率是其他普通艺人所不能比拟的。”张李同时带过罗震
环、郁可唯、马沂茹等选秀新人，他表示大牌歌星、影星，其经纪人几乎都是固
定的，如王菲的经纪人陈家瑛从1992年起跟王菲从未离开。而在选秀艺人身
上却截然相反，哪怕她已是大牌。“很多选秀艺人通过比赛出来后，前期都没有
什么工作可做，加上所签公司的规模和资源等方面优势欠缺，内心更是难熬。
你得安慰艺人，希望她坚持，并且时不时地做点小花招让她觉得还是有粉丝什
么的。”尽管做了这么多，仍可能没回报。张李透露，此前他曾花费100万投资
在某新秀身上，但最终市场反响不尽如人意。而某著名“超女”的前经纪人李
某，此前辞职去欧洲学习造型设计，主要原因就是“风险高且选秀艺人的经纪
人待遇太差”，他当时的月薪只有3000元左右。
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